

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo... y etc. Id. atrasado... 10

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar...

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El reservista y el oso

Hacia las diez de la mañana se presentó un hombre, joven aún, acompañado de un oso, en la puerta del domicilio del general en jefe del 21.º cuerpo de ejército, en X. El centinela, sorprendido, cruzó su bayoneta. —No se pasa, exclamó. ¿Qué quiere usted? —Quiero hablar con el oficial de guardia, contestó el extraño visitante. Todos habían acudido. —Deje el oso a la puerta. —No es posible; se escaparía. —Esto no me importa, contestó el centinela; los osos no pueden entrar. Al rumor del altercado, había acudido un ayudante. —¿Que quiere usted? preguntó. —Pido permiso para hablar con el oficial de guardia. —Entre usted en el patio, dijo el ayudante. Voy a avisarle. Y abrió la puerta de una oficina. —Mi capitán, dijo, allí hay un hombre con un oso que desea hablarle. —¿Qué quiere que le diga? preguntó el capitán, que estaba ocupado. —Un oso que desea hablarle. —No el oso, mi capitán, su dueño. —¿Qué demonio quiere este animal! —Lo ignora; está en el patio. —¿No puede entrar? —No quiere separarse de su oso. —¿Díble de persona! Voy a hablarle. El capitán salió al patio. —¿Qué es lo que quiere usted con su oso? le preguntó. —Mi capitán, dijo el hombre, soy reservista y he sido convocado para mañana. Vea usted mi hoja de ruta. —¿Pues bien! no tiene usted más que ir a incorporarse a su regimiento. —Mi capitán, es que yo soy domador de osos y estoy muy preocupado, pues mi oso es el único medio que tengo para ganarme el sustento. ¿Que quiere usted que haga de él? —Haga usted lo que le parezca. Esto no me incumbe. —Pero, mi capitán, póngase usted en mi lugar. —¿Que me ponga en su lugar! ¿Que le usted burlarse de mí? —No puedo dejar mi oso en la calle. —No necesitaba usted traerlo. No he de cuidarme de su oso, pues usted me importa más. —Mi capitán no deseo más que hacer mi servicio; pero si me acepta, tiene usted que aceptar también mi oso. —Es imposible; el oso no ha sido convocado. ¡Vaya un tipo más especial! —Sáqueme de apuros, mi capitán, teniendo la amabilidad de hablar de mi asunto al general. —Esto sí que lo haré de buena gana. Vuelva usted mañana, que yo le expondré su asunto al jefe de Estado mayor. Al día siguiente, reapareció el reservista con su oso. —Mi coronel, el hombre del oso quiere verle. —¿Quién dice usted? No le entiendo. —Mi coronel, es el oso de ayer. —Trate usted de hablar claro. —Mi coronel, es un hombre que ya vino ayer. —En efecto, ya lo recuerdo; el capitán me habló de él. ¿Dónde está? —Está en el patio. El coronel fue a encontrar al reservista. —¿Es suyo ese oso. —Sí, mi coronel. —¿Es peligroso? —Ya en días. —Guárdelo bien, pues, muchacho, usted ha sido convocado; así es que no tiene que hacer más que como sus camaradas e incorporarse a su regimiento. —No deseo otra cosa, mi coronel; pero ¿qué será de mí oso? Advierto a usted que me costó mil francos y que es mi único medio de ganarme el sustento. —Es preciso dejarlo. —Nadie lo querrá. —No tiene usted padres, parientes, ni amigos? —Nadie querrá encargarse de semejante pensionista. —No llega a tanto su amistad. Es extraño. ¿Porqué se ha hecho usted domador de osos? —Una afición que me entró... —En fin, si es su gusto... —Si me acepta usted, mi coronel, tendrá que aceptar también mi oso. —¿Qué es lo que come? —Pan, frutas... —Es curioso, muy curioso. —Come también carne. —¿Carne también! es extraño; la misma alimentación que el hombre. Podría vivir de rancho. No creo, sin embargo, que puedan admitir su oso; pues no hay alojamiento propio y el intendente no lo permitirá. —Mi coronel, es el medio de ganarme el sustento; no puedo abandonarlo y si muriese? —Embarazoso es su asunto y no está provisto en los reglamentos. Me dirigirá al general en jefe del cuerpo de ejército para que decida. Vuelva usted mañana. Y al día siguiente, al informar al general, el coronel sometió el caso del reservista a la decisión del general.

—¿Quien es ese tipo!, exclamó el general; tráigamelo con el oso. —Mi general, este hombre no desea más que cumplir sus veintiocho días; pero insiste para que admitan también a su oso, del cual no se puede separar. —¿Qué admitan también al oso y me dejen en paz. —Mi general, si hubiese un accidente, si llegase a devorar a un hombre. —¡Diablo! Tiene usted razón. ¡Qué barullo! Ya me parece oír a la prensa. Un fulano de tal aguzaría su pluma. —Las bromas del sable... brutos con galones que dan los pobres soldados de Francia como pasto a las fieras... El nuevo ministro de la Guerra es paisano y nos bastará señalarle el caso para que no se reproduzca. El capitán de guardia admirado: —¡Eso es! ¡Eso es! —¿Qué decía usted, mi general? —preguntó el coronel. —¿Yo? Nada absolutamente. Voy a consultar al ministro y él se arreglará. ¡Ah! ¡El animal! hablo del oso. El capitán estalló en carcajadas. —¡Ja! ¡ja! ¡ja! —¿Qué es lo que tiene usted para hacer estas contorsiones? El capitán apretándose los ijares: —Mi ge...ne...ral... es el qui, qui, qui. El general, mirando al coronel: —He ahí lo que me temía, el oso se le ha metido en la cabeza. El capitán, retorciéndose: —Es el co... el co... co. —¿Qué cocc? Esto es grave. El capitán pudiendo al fin hablar: —Es el quid pro quo. —Cuide usted eso capitán y cuando encuentre un oso, le aconsejo que huya de su compañía. Al reservista le dijeron que volviera a pasar.

En el despacho del ministro, un ministro paisano. Es la hora de informar. Un coronel le explica al ministro el caso del reservista y pregunta la respuesta que hay que darle al general en jefe del 21.º cuerpo de ejército. —¿Cuál es su opinión, coronel? pregunta el ministro. —Mi opinión, señor Ministro, es que la ley es clara y que habiendo sido convocado el reservista, tiene que incorporarse sin tardar a su regimiento. —Hay que tener miramientos, señor coronel. Este reservista es elector y es preciso contentarle. —Me tomaré la libertad, señor ministro, de recordarle que los demás reservistas que han acudido a su llamamiento, son también electores. —Sin duda, sin duda, pero tal vez no tienen otros que mantener. ¿No podríamos eximirle como sosten de familia? —Le ley debe ser igual para todos. —Ustedes, señores, militares, ya veo que son cortantes como el filo de su espada. Sería preciso encontrar una combinación que contentara a todo el mundo. —¿Y el oso? Un joven capitán toma la palabra: —Si el señor ministro me lo permite, creo que he hallado una solución. —Hable usted, capitán. —Es preciso emplazarle. —¡Bravo! perfectamente — exclamó el ministro — El aplazamiento; no hay como eso para salir de una situación embarazosa. Lo que me asombra es que no haya atinado en ello. El empleo para de aquí a diez años, y hasta entonces, uno de los tres, el reservista, el oso ó yo habremos muerto. —Tengo el honor de hacerle presente, señor ministro —repuso el coronel— que no podemos emplazarlo mas que por año. —¿Por qué, si a mí me place? —El reglamento. —Ya lo cambiaré. Mientras tanto, le empleo por un año; lo mismo da. Dentro de un año ya no seré ministro y mi sucesor se las compondrá. El reservista comparecía todos los días en las oficinas del cuerpo de ejército y hacia veintiocho días que duraba aquello. —Mi capitán, dijo al oficial de guardia, sería tiempo de que dieran una respuesta; ya no ganó dinero, pues me he exhibido demasiado en esta población. —También yo le he visto demasiado, dijo el capitán. Acaba de llegar la contestación y el ministro le aplaza por un año. Será preciso que se las componga para no volver a comparecer con el oso, pues ya no le valdrá. Ya les conozco a ustedes, mostrencos; si les dejaban hacer, dentro de pocos años cada reservista comparecería con su oso. EUGENIO FOURRIER

El Banco de Sóller ha publicado la Memoria del vigésimo ejercicio social que fue leída en la Junta general de accionistas celebrada el 23 de los corrientes, presidida por don Pedro J. Mora. Según el total movimiento de Caja durante el pasado ejercicio de 1905, las operaciones realizadas alcanzaron a 19.609.567'88 pesetas, cantidad detallada en sus diferentes conceptos, obteniendo un beneficio de 86.977'88 pesetas que permite repar-

El carnaval Un bando Al objeto de evitar abusos durante los últimos días de carnaval en que mayor es la aglomeración de gente en los paseos, el señor Alcalde ha publicado el siguiente bando. La proverbial sensatez de este vecindario, siempre dispuesto a cooperar al más exacto cumplimiento de las órdenes dictadas por la Autoridad, excusa a esta Alcaldía todo preámbulo para recomendar la observancia de las siguientes disposiciones, encaminadas a garantizar for-

malmente el orden y el respeto y consideración mutuos durante los días del presente Carnaval: 1.º Se reitera la prohibición, a cuantos concurren a pie, en coche ó a caballo en los puntos donde se celebre la fiesta del Carnaval, de arrojar objetos que puedan manchar ó dañar. 2.º No se permitirá el tránsito en el Borne y Rambla y demás puntos que señale la Alcaldía para el desfile de carruajes, a los vehículos que no revistan la decencia conveniente. Igual disposición se establece para las máscaras que concurren en los indicados sitios y demás calles y plazas de esta Capital. 3.º Queda terminantemente prohibido tirar confetti pequeño y multicolor, así como el uso de aparatos para arrojar líquidos, aunque fuesen aromáticos e inofensivos como también se prohíbe molestar a persona alguna con hechos ó palabras. 4.º Se recomienda a los padres de familia, muy especialmente en estos días de Carnaval, que no permitan circular solos por las calles y paseos de mayor tránsito a sus hijos menores de 12 años, pues por extremado que sea el celo desplegado por los dependientes de la Alcaldía, es imposible evitar incidentes que resultan muchas veces peligrosos. 5.º La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden será penada con la expulsión inmediata de los infractores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones a que dé lugar la falta cometida.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que los tienen consignados por la Pagaduría de esta Delegación de Hacienda en la siguiente forma. Día 1.º—Monte Pío Militar y Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias. Días 3 y 4.—Retirados de Guerra y Marina. El vigilante de segunda electo para esta provincia don Manuel Fernán de Palacios, ha sido destinado a Cáceres.

La guardia civil del puesto de Sóller da cuenta de haber devuelto a un joven que se había fugado del hogar paterno. El Censal del Uruguay en esta ciudad, recibió ayer una comunicación de la Legación desmintiendo las noticias circulares de haber ocurrido alteraciones de orden público en aquella República. Ha sido denunciada al Juzgado una mujer, presunta autora de haber sustraído varias prendas de vestir.

La guardia civil de los puestos de Felanig y Porreras da cuenta de haber denunciado a los Alcaldes respectivos a distintos individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena. Esta noche en el «Círculo de Obreros Católicos» se celebrará una función a beneficio de la banda de guitarras y bandurrias de la Escuela municipal de ciegos. Se pondrán en escena por la cátedra de declamación de dicho círculo la comedia mallorquina «Mestre Quel» y el juguete «Una casa tranquila».

Además la banda beneficiada ejecutará varias de las más escogidas piezas de su repertorio. En Mahón, estando calentándose en un braceró la anciana señora doña Magdalena Ponsell Taltavull, madre de don Antonio y don Francisco Bosch, Concejal y Depositario de aquel Ayuntamiento respectivamente tuvo la desgracia de que se le incendiasen los vestidos, sufriendo serias quemaduras.

Gracias al auxilio que le prestaron en el acto, salvóse de una inmediata muerte. Su estado es grave. En el sorteo que la Empresa de «La Protectora» efectuó anoche en obsequio al público de una máquina de coser, fué agraciado el número 1.678 correspondiendo a don Juan Sastre y García.

Se interesa la presentación en esta Comandancia de Marina de los marineros licenciados Vicente Fornés Martí y Miguel Llabrés Martorell para entregarles sus pases a la reserva y pagos de marcha que les corresponden. Hoy en los salones de la Asistencia Palmesana se celebrará una velada literario-musical bajo el siguiente programa: 1.º Pieza en mallorquina titulada: «Mestre Quel es curandero». 2.º Banda de guitarras y bandurrias dirigida por el señor Bestard, ejecutará varias piezas de su escogido repertorio. 3.º Monólogo por el señor Fuster. 4.º Varias piezas por la misma banda de guitarras. Terminará la velada con varios bailes. La velada empezará a las 8 y media.

El lunes próximo se reunirán los Concejales Abogados del Ayuntamiento con los señores convocados al efecto para ocuparse de la cuestión relativa al asunto de Hornabeque. Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras en el Ensanche don Domingo Perez, del de Gobierno y Policía, don José Sabater, del de Fomento y Beneficencia, don Alejandro Jaime y del de Alumbrado, don José Llabrés.

En un periódico de la península leemos que se ha concedido permuta entre los profesores de las Escuelas superiores de Comercio de Palma y Tenerife señores Palacios y López Molina. A bordo del vapor «Bellver» llegaron ayer de Barcelona, don Mariano Tarrida, don Vicente Tejada, don Antonio Villalonga, don José Capdevila, don Andrés Campins, don José Aguiló, don Pedro Sabater, don José Forteza y don Juan Barceló.

En el vapor «Balear» llegaron ayer de Alicante; don Antonio Mezquida, don Bonifacio García, don Vicente Mira, don Nicolás Company y don Ramón Sancho. De Valencia llegaron en el vapor «Lullos» don José Palas, don Francisco Grimalt, don Juan Ginart y don Jesús Vela. Ha contraído matrimonio en Mahón el oficial de Administración militar don Juan Carmona con la simpática señorita doña Antonia Fábregas.

Ha bendecido el enlace el Sr. Panedas, Vicario de la referida parroquia a presencia de don Eloy Gonzalo, Capellán Castrense del Regimiento de Infantería de Mahón núm. 63. Han apadrinado la ceremonia por parte de la novia sus abuelos don José Fábregas y don Mateo Fuguet y por parte del novio don Bernardo Fábregas y don Mateo Fuguet Orfila, tíos de la contrayente. Por despacho telegráfico recibido ayer por la familia Maroto, sabemos que su yerno, nuestro buen amigo don Ignacio Mar-

El ferrocarril Palma-Santañá Ayer por la mañana recibimos la visita de don Antonio Catabá, Alcalde de Lluchmayor, invitándonos al acto que se celebrará esta tarde en aquella población, en favor del establecimiento del ferrocarril Palma-Santañá. El acto consistirá en una manifestación popular presidida por las autoridades locales que recorrerá las principales calles de la población, reuniéndose después en la Casa Consistorial, donde los reunidos acordarán poner un telegrama al Gobierno agradeciendo la concesión del Ferrocarril estratégico. Reina gran entusiasmo por dicho acto el que promete revestir gran importancia.

Notas municipales Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras en el Ensanche don Domingo Perez, del de Gobierno y Policía, don José Sabater, del de Fomento y Beneficencia, don Alejandro Jaime y del de Alumbrado, don José Llabrés. El lunes próximo se reunirán los Concejales Abogados del Ayuntamiento con los señores convocados al efecto para ocuparse de la cuestión relativa al asunto de Hornabeque.

Una desgracia Ayer por la mañana mientras la vecina de la casa n.º 184 de la calle del Socorro, Antonia Ferrer, estaba ocupada en los quehaceres de la misma se unió una parte del piso yendo a parar aquella al fondo de la fuente en la que había agua. A los gritos de socorro acudieron unos vecinos quienes lograron sacar a dicha mujer la que presentaba varias heridas en la cabeza y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Dicha mujer fué asistida por los médicos señores Darder quienes le practicaron la cura conveniente, siendo las heridas recibidas de pronóstico reservado.

El abastecimiento de aguas De cada día va siendo más sentida la falta de agua en Palma hasta el punto de que se ha hecho preciso establecer un turno para poder atender las peticiones de los particulares. El Sr. Alcalde al objeto de dar la mejor distribución al agua que entra en Palma celebró ayer una entrevista con don Sebastián Feliu, Secretario del Sindicato de la Huerta de Palma, a fin de que en las 80 horas que corresponden semanalmente a Palma entree el agua sin interrupción en la ciudad. Además hizo algunas indicaciones

DOÑA CATALINA ALEMANY Y MELIS HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS B. P. D. Sus desconsolados hijos, hija, hijo e hija políticos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las tres y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral que se celebrará mañana lunes, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Bernardo (Secar del Real) por lo que quedarán eternamente agradecidos. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Ca l' Ardíaca. El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

acerca de la conveniencia de practicar algunos trabajos en la Fuente de la Villa para ver de aumentar el caudal. En el valor «Balear» salieron ayer tarde para Barcelona, don Vicente Alzamora, don Vicente Barceló, don Manuel Caubet, don Bartolomé Riutord, don José Oliver, don Alfonso Bordeny, don Vicente Ferrer y don Gabriel Pericás. En el mismo vapor salió el empresario del «Teatro Balear» don José Bordeny. También se embarcó el ingeniero don Alfonso de Chopitea. En la tarde de ayer dejó de existir la distinguida Señora doña Mariana Mayans de Moncada, que por sus prendas personales se había captado la estimación de cuantos la trataban. Descanse en paz. Enviamos a su esposo don Pedro Moncada, subintendente retirado y demás familia la expresión de nuestro pésame. Ayer tarde fué conducida a la última morada el cadáver de la señora doña Josefa Pina y Forteza viuda de Segura. Descanse en paz. En dicho acto se pusieron de manifiesto las relaciones de la familia de la finada, a la que enviamos la expresión de nuestro pésame. Nuestro estimado amigo don Bernardo Cabrer recibe muchas manifestaciones de pésame por la muerte de su esposa doña Josefa Más. Ayer tarde salió para Barcelona y Madrid, el Dr. don Santiago Ramón y Cajal, quien ha pasado, como es sabido, una temporada en Palma. Le acompañaba su distinguida señora y el Dr. don Odon de Buen. Se trasladaron al muelle para despedirle el Gobernador civil, el Alcalde de Palma, el Capitán General, numerosa comisión del Colegio Médico Farmacéutico, del Instituto Balear, y buen número de amigos. Ha fallecido la señora doña Catalina Alemany y Melis en su mansión de la «L'Ardiaca». Su muerte ha causado penosa impresión en sus amigos y conocidos. Descanse en paz. Reciba su familia nuestro pésame.

Un incendio en Llorito Comunica la guardia civil del puesto de Siner, haber sido incendiadas en las noches del 26 al 27 del actual, las puertas de la cochera de la casa que habita en el lugar de Llorito el vecino Miguel Gil Nicolau. Apercibidos de ello los vecinos acudieron a prestar sus auxilios pudiendo evitar que el fuego tomara mayor incremento. Junto a dichas puertas se encontró un montón de leña que como combustible se supone que había sido colocado en dicho punto. La guardia civil practica gestiones para descubrir a los autores del hecho.

Notas del mar Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Valencia, llegó a las seis de la mañana el vapor correo «Lulio». De Alicante, llegó a las seis y media el vapor correo «Balear». A las siete y media de la mañana llegó de Barcelona el vapor correo «Bellver». Con cargamento general llegó de Valencia, la polaca goleta «Lareño». A las cinco de la tarde salió para Argel el vapor «Miramar». Para Barcelona salió a la hora de itinerario, el vapor correo «Balear» embarcando la correspondencia, carga y pasaje. Para el mismo punto salió el bergantín goleta «Beatriz».

CULTOS Para mañana Continúan en la Merced dedicadas a su ilustre fundador San Pedro Nolasco. Exposición a las seis y media; a las ocho misa de Comunión general para todos los cofrades de la Merced; a las diez Tercia y Misa mayor solemne, estando encargando de ensalzar las virtudes del Santo el R. P. Eloy del Barro, agustino; terminado el oficio se dará la Absolución Papal con aplicación de Indulgencia Plenaria; por la tarde como el día anterior. Emplezn en Santa Eulalia, dedicadas al Misterio de la Purificación de María. Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; por la tarde a las tres y media los actos de coro, Rosario, triduo dedicado al glorioso San Blas con sermón por el R. señor don Andrés Sarvera, Vicario de San Nicolás y reserva de S. D. M.

En San Felipe Neri, al anochecer, se dará principio a los Ejercicios Espirituales, dirigidos por los PP. de la Congregación. El día 1 y siguientes hasta el sábado inclusive, a las seis meditación durante una misa y plática; al anochecer Rosario, meditación y plática. A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz y el Socorro.

Santoral Hoy.—Santa Martina, virgen y el beato Sebastián Valfré.—I. P. Mañana.—San Pedro Nolasco, fundador y Siro. Absolución general en la Merced. Para apreciar la riqueza nutritiva de la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, téngase en cuenta que una cucharada de extracto, equivale a docecientos cincuenta gramos de excelente carne. Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto. Una peseta frasco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

PROFESORA FRANCESA Señorita se ofrece para dar lecciones a señoritas y caballeros por módico precio de 10 pesetas mensuales. Escribir Casa Annunziata, Palacio, 8.

TELEGRAMAS

LAS INUNDACIONES EN FRANCIA

Madrid 29 á las 12
Empeora la situación

Comunican de París que en los municipios próximos á la capital va empeorando la situación de aquellos pueblos víctimas de las inundaciones.

Patrolas militares.—Apache muerto.—Trabajos de salvamento.—Lloviendo
En el pueblo de Alfortville patrullas militares recorren las calles implorando el saqueo de las casas desahabitadas, cuyos dueños han huido por temor á la inundación.

Dichas patrullas persiguieron á una banda de apaches, matando á uno. Dichos apaches se dedicaban al saqueo.

Sigue lloviendo.
De 18.000 habitantes que forman dicho pueblo solo 3.000 han podido huir, procediéndose al salvamento de los restantes.

Por las cercanías del referido pueblo hay innumerables vecinos sin albergue.

Hay muchos ahogados.
Huyendo en barcos.—Obreros sin trabajo

Otros pueblos víctimas de las aguas presentan un cuadro desconsolador. Muchos habitantes huyen de sus viviendas por miedo de barcos ante el peligro de parecer ahogados.

Muchísimos obreros ha parado forzosamente el trabajo.

Subida de las aguas.—Fabricas paradas.—Caminos cortados

En Amieres y otros puntos el agua alcanzó una altura de dos metros en las calles.

Los muelles de Clichy están inundados.

Las fabricas han tenido que parar el trabajo, quedando cortados los caminos.

Madrid 29 á las 18'30
La situación se agrava.—El Sena á su nivel máximo.—El suelo se hunde

Telegrafian de París que la situación es crítica y se agrava por momentos.

Las aguas del Sena han llegado á su nivel máximo y se ha desencadenado por ambos lados, inundando las calles y plazas.

En algunos sitios, debido á la gran cantidad de agua que en ellos existe, se ha hundido el suelo, originando la comunicación de los servicios subterráneos, como son alumbrado, teléfono y servicio de aguas.

Lluvia implacable.—Desaparece el optimismo

Dicen de París que continúa cayendo sobre aquella capital incesante lluvia que agrava por momentos la situación, pues aumenta el caudal del Sena.

Desaparece el optimismo concebido, aunque se tienen noticias de que el estado de las aguas en la parte de arriba del Sena era más tranquilizador.

Al cruzar el Sena las calles de esta capital se desborda por ambas orillas.

Se teme que los daños causados superen á los registrados el año pasado.

Las aguas invaden las esclusas.—El Prefecto se muestra impotente

Comunican de París, que las aguas rompen los diques y rebasan las esclusas inundando nuevos pueblos.

El Prefecto ha declarado que los medios de socorro de que dispone son insuficientes ante la magnitud de la catástrofe, que es como pocas veces se había registrado.

POLÍTICA

Madrid 29 á las 12

Próxima reunión de conservadores
El periódico *La Correspondencia de España* ha oído decir que en breve convocará el señor Maura á una reunión á los personajes más salientes del partido conservador, añadiendo que dicha reunión revestirá excepcional importancia política por los acuerdos que en la misma se adoptarán.

Madrid 29 á las 18'35

La reorganización de la vigilancia marítima

El ministro de Hacienda, señor Alvarado, hablando con los periodistas referente á su entrevista con el de Marina señor Concas, nos ha manifestado que ambos se hallan de perfecto acuerdo en cuanto á la ne-

cesidad de reorganizar el servicio de vigilancia fiscal marítima.

Añadió que durante el desempeño de la cartera de Hacienda por el señor García Añx, éste redactó el proyecto relativo á esta necesidad.

Igualmente desempeñando el mismo la cartera de Marina presentó otro proyecto para la adquisición de tres cañoneros, y la necesidad de este servicio ha aumentado actualmente, pero la nueva ley de la Escuadra ya marca la construcción de dichos tres cañoneros y nueva embarcaciones menores.

Dijo además, el señor Alvarado que el deseo del Gobierno es que este servicio se haga en condiciones que den el resultado apetecido; y á este fin estudia la manera de que la construcción de dichos pequeños barcos pueda acelerarse sin necesidad del concurso de las Cortes y que así se hará, procurando además unificar este servicio que hoy depende de tres ministerios distintos.

Por lo expuesto, añadió el señor Alvarado, que no hay nada de compra de buques, como se ha dicho, solo se trata de activar la construcción de barcos menores como se halla consignado en la ley de la Escuadra.

Concas incomodado por la campaña de la prensa

El ministro de Marina, señor Concas, se muestra incomodado por la campaña que hace la prensa referente á la compra de barcos menores.

Ha dicho á los periodistas que la Arrendataria de Tabacos consiguió por influencia en altas esferas desaparecer el servicio que hacia la Armada para la represión del contrabando al que tenemos destinados 3 cruceros, 14 cañoneros y 39 escampavias y todo esto ha desaparecido para que la Arrendataria tenga barcos y personal suyos, realizando hoy un pésimo servicio por la insuficiencia de sus barcos.

Sobre el deseo de la Arrendataria de poseer flotilla propia están ya añadidos las inconveniencias del Estado y por tanto persiste en su proyecto de adquisición de buques menores.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 29 á las 18'30

Funerales para los muertos de Melilla

Comunican de Cadiz que en la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las almas de los que han perecido en la campaña de Melilla.

Han asistido á tan solemne acto, las autoridades civiles y militares, el Ayuntamiento, la Diputación y el Obispo.

También asistieron los jefes y oficiales de aquella gñarnición y numeroso gentío.

Entre los asistentes figuraban dos soldados que fueron heridos en el barranco el Lobo y en la acción de Tardix.

COTIZACIONES

Madrid 29 á las 18'30

Interior contado	86'20
Interior fin de mes	86'22
Al próximo	86'50
Amortizable, 5 p g	102'35
Amortizable nuevo	92'65
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	381'00
Francos	7'15
Libras	27'01
Exterior	96'40

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 28 á las 24

Vuelco de un carro

Comunican de Málaga, que en una de las carreteras que conducen á dicha capital volcó un carro despeñándose por un barranco.

El conductor y tres pasajeros que iban en el vehículo se hallan en estado grave.

La caballería resultó muerta.

Literato fallecido

Se ha celebrado el entierro del notable literato D. José Fernandez Bremón, director de la *Ilustración Española y Americana*.

A la conducción del cadáver asistió numeroso y distinguido concurso resultando una verdadera manifestación de duelo.

Reunión del Parlamento inglés

Comunican de Londres, que el día 15 de Febrero próximo se reunirá el

Parlamento, inaugurándose solemnemente el día 21 por el Rey.

Conferencia de Roldán

Mañana por la tarde dará la conferencia en el Ateneo de Madrid el notable orador argentino señor Roldán, desarrollando el tema «Dación de cuentas» relativo á lo hecho por la República Argentina en los cien años que lleva de vida independiente.

El conferenciante será presentado por el presidente del Consejo, señor Moret.

Donativo del Papa para los inundados de París

Su Santidad Pío X ha enviado al arzobispo de París 30.000 francos para distribuirlos entre los pueblos víctimas de las inundaciones.

Viaje regio

Se anuncia una próxima visita del rey Alberto I de Bélgica á la reina Guillermina.

El objeto de dicho viaje es para gestionar una inteligencia completa entre Bélgica y Holanda á fin de conseguir una alianza económica y militar entre ambos países.

Banquete y recepción

Al banquete que se celebrará el próximo domingo en el ministerio de Estado en honor de los jefes y oficiales regresados de Melilla, seguirá una brillante rebepción.

Varias bandas militares amenizarán aquel acto.

Madrid 29 á las 18'35.

Naufragos recogidos

Según noticias del Ferrol entró en aquel puerto, el vapor inglés «Carbaron» que en el golfo de Vizcaya recogió á 22 tripulantes del vapor «Trevostan» que naufragó á consecuencia del terrible temporal que corrió.

La tempestad le causó importantes averías matándole á un tripulante.

Ambos buques son de gran desplazamiento.

El vapor naufrago procedía de Italia y se dirigía á la República de Salvador (America).

Los naufragos refieren escenas horribles.

Condecoraciones á la Embajada de Bélgica

S. M. el Rey ha firmado el Decreto concediendo la gran Cruz de Carlos III al enviado extraordinario de Bélgica y la Encomienda á su acompañante, que vinieron para anunciar el advenimiento al trono del Rey Alberto.

En defensa de los derechos de los vinos

Telegrafian de Cadiz que se ha reunido en aquella capital la Comisión encargada de estudiar principalmente el estado de relaciones comerciales con Bélgica, la cual está muy disgustada por los aumentos que introduce Francia en los aranceles, y que en su vista Bélgica tomará represalias elevando los derechos de aduana que satisfacen los vinos.

El objeto de la reunión es para adoptar acuerdos en contra de las medidas que se intentan adoptar, porque causan graves perjuicios á los cosecheros de vino españoles.

Recepción de la Embajada belga

Con el ceremonial de costumbre se ha verificado en Palacio la recepción de la Embajada belga, en la regia Cámara.

Hizo la presentación el introductor de Embajadores señor Pié de Concha.

Acompañaban al Monarca el ministro de Estado señor Perez Caballero y el personal palatino.

El enviado extraordinario presentó sus credenciales, mediante los discursos de rúbrica.

Terminado el acto, el Rey don Alfonso conversó con el Embajador.

Este cumplimentó después á las Reinas doña Victoria y doña Cristina.

Para la extinción de la Langosta

El señor Gasset ha telegrafiado á los jefes provinciales de Fomento que exijan á los propietarios que en sus fincas tengan gérmenes de la plaga de la Langosta que cumplan con lo dispuesto para la extinción de aquella.

Mal estado de vías á causa de los temporales.

Segun un telegrama oficial recibido en el ministerio de Fomento, á consecuencia de los últimos temporales desarrollados en España, se transborda en muy malas condiciones por el mal estado de la vía de

LA SEÑORA

D.ª Mariana Mayans de Moncada

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos

— E. G. H. —

Su desconsolado esposo Don Pedro Moncada Subintendente retirado, sus hijas, hijo político, nietos, hermanas (ausentes) y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan su asistencia al rosario que se rezará hoy á las diez y media de la mañana, en la iglesia de Santa Clara, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana lunes, á las once de la misma, en la iglesia de San Francisco.

Casa mortuoria: San Francisco, 19.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

No se invita particularmente.

Corrales y la línea de Venta de Baños á Santander.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 29 á las 18

La Prensa de Barcelona y las frases del gobernador referentes á los conservadores

Toda la prensa de esta capital dedica preferente atención en sus columnas á las declaraciones del Gobernador civil, señor Suárez Inclán, de que di cuenta ayer.

Las palabras exactas de la citada autoridad son las siguientes: «Hay elementos conservadores que tienen á sueldo elementos anarquistas expulsados del anarquismo por falta de honradez.»

El periódico conservador «El Diario de Barcelona» dice á este propósito que el señor Suárez Inclán como gobernador y como caballero está obligado á probar una afirmación de tanta gravedad como la que ¡ha hecho.

El diario carlista «El Correo Catalán» y los independentes «La Vanguardia» y «Las Noticias» piden á su vez al gobernador pruebas de la afirmación que ha hecho.

El periódico radical «El Diluvio» elogia al gobernador.

El diario lerrouxista «El Progreso» publica un artículo insultante para los conservadores.

Finalmente el diario republicano solidario *La Publicidad* dice que la única manera de tranquilizar la opinión es conceder la amnistía para los complicados en los sucesos de Julio y abrir nuevamente las escuelas laicas.

Se dice que dada la gravedad de la afirmación lanzada por el gobernador civil contra el partido conservador, éste tomará cartas en el asunto.

Un oficio en catalán rechazado

Una sociedad católica de esta ciudad dirigió al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Moret un oficio, en catalán, contra la reapertura de las escuelas laicas.

Dicho oficio ha sido devuelto con una nota en la que se manifiesta que el Sr. Moret no entiende el idioma catalán.

Sobre el uso oficial del catalán en la Diputación.— Sesión agitada en perspectiva.— Opinión dividida.

La sesión que ha de celebrar el próximo martes esta Diputación Provincial espere que resultará agitada á causa de tener que discutirse una proposición del señor Falguera referente al uso del catalán en las sesiones y demás actos oficiales de la Diputación.

Los catalanistas hállanse divididos respecto al particular, pues mientras unos están conformes con el contenido de la proposición, otros por el contrario, la consideran contraproducente y encaminada tan sólo á hacerse el reclamo el que presenta. A este propósito recuerdan que en el Ayuntamiento, sin necesidad de tales proposiciones, muchas discusiones y documentos hácese en catalán.

Una reunión.— Contra el impuesto sobre materiales de construcción.

Han celebrado una reunión las sociedades de Construcción, de esta ciudad, acordando emprender una activa campaña contra el impuesto

†

Las Misas que se celebrarán el lunes 31 del actual, de seis á doce, en la capilla de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro de la iglesia parroquial de Santa Cruz, se han aplicadas en sufragio del alma de

D.ª JUANA SINTES Y GELABERT

VIUDA DE THOMAS

Que falleció en Mahón el 22 del presente mes

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus afligidos hijos, hija, hijo é hijas políticos, nietos y demás familia (presentes y ausentes), recibirán como especial favor de sus amigos y conocidos, la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las mentadas Misas.— No se invita particularmente.

Los Exmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Menorca, conceden á sus fieles diezmos 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario, que ofrecieren en sufragio del alma de la finada.

PETROLEO GAL PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid.

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la alopecia. Descúbrase de las imitaciones.

municipal establecido sobre los materiales de construcción.

Dichas sociedades amenazan, de no conseguir su objeto, con suspender todas las obras que se están realizando en Barcelona.

El estado de Weyler.— Parte facultativa

El parte dado hoy por los médicos referente al estado del Capitán general de Cataluña, señor Weyler, dice que su curación adelanta normalmente.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Principal

Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Morano.
Función para hoy á las tres y media.— La Carcajada y El Paraíso.
A las ocho y media.— Tierra Baja y Pido la Palabra.
Entrada general 0'90 ptas.— Id. Paraíso y Tertulia 0'60 id.

Lírico

Variedades y Cinematógrafo.
Función para hoy por las bailarinas Iris, por los clowns Rico y Alex, Hermanas Pantesescu y Cinematógrafo.
Entrada general 20 centimos.

Balear

Cinematógrafo y Variedades.
A las 5 y media todos los días y domingos y días festivos á las 3 y media función por el Trio Solá, por la completista y bailarina Trini Gonzalez y Cinematógrafo.
Entrada general 20 centimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 8 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con eslogido y variado programa.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

De conformidad con los Estatutos por que se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha acordado convocar á la Junta General ordinaria del año actual, que se celebrará en el domicilio social, calle de Cifre, núm. 2, el día 30 del mes en curso á las doce y media de la tarde. En el vestíbulo de este Establecimiento está de manifiesto la relación de los señores accionistas, que en virtud del art. 18 de los citados Estatutos, tienen derecho de asistencia á la expresada Junta.

Palma 15 Enero 1910.— El Presidente, Felipe Villalonga Mir.— Por A. del C. de G.; Juan Vidal, Secretario.

El Porvenir

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas, para la

Ningun enfermo del ESTÓMAGO e INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el **ELIXIR SAIZ de CARLOS** (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, gases de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso el estómago enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Barcelona, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

Tijo-lit. de Amengual y Muntaner